



Las Provincias de Levante

Preios de suscripción
En la capital, al mes
una peseta; fuera cuat-
ro pesetas trimestre
Anuncios y comuni-
cados a precios conven-
cionales. Pago adelantado.
MEMBROS EXTRANJEROS
50 CENTIMOS
ATRASADOS 10

Paquetes para la ven-
ta a 0'75 pesetas más
de 25 ejemplares.
Toda la correspon-
dencia administrativa
se dirigirá al adminis-
trador
D. Mateo Salguer Almedia
Credito Público, 1
No se devuelven los
originales.

Año XVI.—Núm. 4741

Murcia: Miércoles 15 Mayo 1901

Tres ediciones diarias

A actualidad

Celebra hoy la Iglesia la festividad del Santo Labrador, levantado sobre los altares por sus virtudes y por su noble y cristiana sencillez. San Isidro era inmensamente caritativo y la Iglesia al canonizarlo enseña que dentro de la humildad viven los más puros sentimientos del amor predicado por el Divino Maestro.

Los campos con las hermosuras y con las galas primaverales, celebran el día del Patron de los labradores, cuya edificante y grata ejemplaridad nos dice que desde una modesta vida se puede alcanzar la eterna bienaventuranza.

Há pocos días se ha escandalizado el mundo con los ruidosos sucesos de los banqueros y hombres de negocios de Nueva-York, y es de admirar como el vértigo de la codicia produce tal afrenta en un pueblo que se jacta tanto de civilizado.

Las agencias telegráficas han comunicado que por las violentas alzas y bajas de los valores, quedaban arruinados unos y enriquecidos otros, y que se veían en mitad de las calles espectáculos de verdadero terror.

Unos se suicidaban, otros perdían el juicio y la mayoría de los arruinados daban aullidos imitando los perros rabiosos, como si la fortuna ciega y mudable constituyese la verdadera felicidad de los hombres.

El pánico en las familias llegó hasta el extremo de que varios individuos, al saber su ruina, se arrojaron por los balcones, para quedar aplastados en las calles.

Y se llama civilizado el pueblo, en donde el dinero produce esos estragos y obtiene el oro un culto tan frenético como inhumano.

San Isidro el Labrador, en la dulce y apacible soledad de los campos, abría sus costales de trigo para que comieran los pájaros, movido por la compasión que deben inspirarnos las necesidades ajenas.

La comparación entre la conducta y las virtudes de este Santo con la Bolsa de Nueva-York, representa la inmensa distancia que existe entre el que ama a Dios y el que ama el dinero: la gloria y el infierno.

MADRID AL DIA

Si no fuera por lo que jalean los periódicos y por los carteles que los interesados han pegado en las esquinas, nadie repararía en que nos hallamos en vísperas de la gran batalla electoral. Y nota una circunstancia que es aquí bastante rara: suelte lease casi todo lo que se escribe y nunca faltan unos centenares de sujetos, ó curiosos ó desocupados, ó ambas cosas a la vez, delante de las anunciadoras. Pues bien: los anuncios electorales no los lee nadie y eso que los hay para todos los gustos y en diversidad de colores, grandes y con todo un programa de gobierno, pequeños y con lemas llamativos como los de Patria, Libertad, Democracia; medianos con los nombres de los candidatos y el partido a que pertenecen; pero ni por esas, el público no quiere mirar ó mira fe reojó la lista de todos los que se nos ofrecen como regeneradores.

Novedades puede decirse que no las hay, por que realmente no es nuevo el propósito del gobierno de que en las futuras Cortes esté representado el socialismo por uno ó por dos de sus principales mantenedores; la novedad estriba en que Pablo Iglesias no representará á Bilbao, ni á Valmaseda, ni quizás á ninguno de los distritos en donde hay elementos obreros; representará á Madrid, á la circunscripción, por la que en las dos últimas elecciones lucharon con mal éxito los socialistas; pero como todo cambia, puede haber sucedido que en los dos últimos años haya variado de opinión este cuerpo electoral y que sean ahora muchos los secuaces del socialismo. Hay precedentes. Años atrás, no hace muchos, triunfó en Madrid la candidatura republicana y al poco, en otras elecciones, vencieron en toda la línea los monárquicos. En fin, todo esto indica claramente que el encasillado opera verdaderos milagros y que no será tan fiero el león socialista, cuando,

aun á trueque de reventar á otros compañeros, se deja meter en las doradas y cómodas jaulas del ministerio de la Gobernación, ¡Cosas del mundo!

Otra novedad, y laudable á mi juicio, la constituye el manifiesto de uno de los candidatos por Ciudad-Rodrigo, el cual candidato, si gasta la sal por onzas emplea la franqueza por quintales. No se anda con rodeos ni disimulos como otros aspirantes á la diputación, dice lo que siente y se queda más fresco que unas lechugas. Figúrense Vds. que el hombre se dirige muy en serio á sus electores para decirles:—Quiero ser diputado por Ciudad-Rodrigo, y quiero serlo para hacer mi negocio. Me conviene ir al Congreso, codearme con aquella gente gorda, darme á conocer y llegar á donde quiero ir. Estos propósitos míos no son incompatibles con vuestros intereses, antes al contrario, yo os prometo gestionarlos con la actividad y diligencia del más diligente y activo agente de negocios, gratuitamente; y puesto que habeis de dar vuestros sufragios á cualquier macaco que por aquí presente el gobierno, dádmelos á mí, puesto que sois mis amigos y paisanos, y me haréis un favor y no lo perderéis vosotros.

Y no dice más, pero tampoco hace falta: se llamará eso desfachatez, insolencia, lo que quiera llamarsele, pero lo cierto es que con esas palabras no solo ha interpretado sus aspiraciones y deseos, sino los deseos y aspiraciones del noventa por ciento de los candidatos. Gran cosa es servir á la patria; buen propósito el de combatir, los que lo consideraran malo, ó el de servir los que lo tienen por inmejorable, al gobierno; excelente el intento de favorecer al distrito, á la circunscripción y á los correligionarios; pero por encima de todo eso, del interés de la Patria, del de los partidos y los correligionarios está, naturalmente, el propio interés y la aspiración en muchos legítima de escalar las alturas.

Así lo ha comprendido, ó más exactamente dicho, así lo siente el aludido candidato y á boca de jarro ha disparado tal soflama á sus electores: ha tenido, pues, la desvergüenza de no ser hipócrita.

PEÑAFLORE.

Madrid 14-5-1901.

La exportación agrícola

UN GRAN ESCÁNDALO

Con motivo de lo que manifestamos en nuestro número de ayer, sobre los grandes abusos que se vienen cometiendo en daño de nuestra exportación agrícola, nos facilitan hoy nuevos antecedentes que comprueban nuestras quejas.

Por lo visto, Murcia parece un país conquistado. Estamos por la vía marítima mas cerca de Inglaterra que Valencia y sin embargo se cargan cajas de naranja en Valencia á un chelín de flete y en Cartagena se cobra á los exportadores de esta región, nada menos que á un chelín nueve pesetas.

¿Se quiere mayor abuso? Se anuncian para esta zona vapores que no vienen; otros que se dice que son directos no lo son y al hacer escala en otros puertos aumentan los días de navegación en perjuicio del fruto y todo ello es causa de la ruina de nuestra exportación y de nuestros exportadores.

Como final de tan escandalosos abusos, vienen después las liquidaciones de algunas casas, que se quedan con la sangre y el sudor de los remitentes.

¿Se debe tolerar por más tiempo esta situación?

Esta es la pregunta que hoy hacemos á los propietarios y exportadores para que se adopten las medidas que eviten tantos y tan enormes abusos.

Parece mentira que una provincia tan rica y de tanto porvenir, parezca un país conquistado.

Desde La Unión

El batallón infantil.—Las fiestas de esta noche.—Procesión.—Sexteto.

El batallón infantil lo componen los niños siguientes:
Emilio Gimeno, Manuel Ibañez Montero, Manuel Ibañez Rodríguez, Francisco Gimeno, Juan Antonio Ges, José García Saez, Salvador Valero Martínez, Jesús González, Andrés Mateu Lopez, Pedro Molina González, Antonio Tomás Cárcelos, Arcadio Conesa Martín, Antonio Vivanos, Julio Más, Antonio Conesa, Enrique Parra, Demófilo Gil Garcis, Severino Martínez Conde, Francisco Ayala Saura, Francisco Pagan, Rafael Martínez, Manuel Mazon, José Cegarra, Salvador Pascual, Diego Sanchez, Francisco Ortiz Martínez, Gregorio Ortiz, Cayetano Martínez, Antonio Alcaraz, Alfonso Pagan, Mariano Gilés Paredes, Pedro Vera, Angel Gonzalez, Horacio Gilés Paredes, Federico Gonzalez, Sarañ Romero, Ramon Sanchez, Pedro Grau, José Hernandez, Juan Antonio Gonzalez.

Banda de tambores.—Salvador Tornos, Julián Tornos, Juan Gomez Martínez.

Banda de cornetas.—Eduardo Gutierrez, José Martínez, José García Sevilla, Juan Antonio Gonzalez.

Están vendidas todas las sillas de pista del local del Circo donde ha de celebrarse el festejo anunciado para esta noche.

La comision, en vista de que no podia atender todos los compromisos de pesidos, ha dispuesto una nueva fila de sillas entre las plateas y la grada, localidad cómoda, que á la hora de escribir estas noticias está casi vendida por completo.

Ayer dieron principio las obras de instalación de focos eléctricos en el Circo, la colocación del estremo, los arcos y el lujoso adorno que decorará aquel local.

Las distinguidas señoritas Carmen Adán y Carmen Sanchez, han bordado la magnífica y lujosa bandera que ha de lucir el batallón infantil.

Los niños militares pasearon el domingo en correcta formación por varias calles de esta ciudad.

Les seguían muchas personas que admiraban el aire marcial y la buena compostura de los pequeños.

La comision organizadora, á pesar de estar animada de los mejores deseos para complacer á todos, es bien seguro que no podrá atender á tantos compromisos como se le presentan.

La fiesta religiosa que ha de celebrarse mañana jueves por la tarde será brillantísima.

Concurrirán unas 150 niñas vestidas con los trajes que llevaban, cuando recibieron la primera comunión.

Ha sido contratada la música del regimiento de España para que asista á la procesion de que antes hacemos referencia.

El domingo se reunió la Junta directiva de la Asociación de las Hijas de María, con el objeto de disponer el arreglo del Trono de la Virgen, el encargo de las flores que ha de llevar la carroza, y tratar de otros asuntos relacionados con esta fiesta que la distinguida Asociación ceste.

Para la velada de hoy han sido contratados los profesores de Cartagena D. Juan Antonio Ruiz y los Sres. Manzano Martínez, Rabay, Diaz y Pomares.

CORRESPONSAL.

LOS EJERCICIOS AL AIRE LIBRE

ALPINISMO

En pocos sitios como en la provincia de Murcia, puede hacerse una ascension á regular altura (1.580 metros sobre el nivel del mar) disfrutando de buenos caminos, cómodos albergues y horizontes despejados.

El morrón de España, que alcanza la elevacion indicada, se conquista por la planta del viajero, sin peligro alguno, con poco esfuerzo y gozando de parajes encantadores. Y sinó leed con alguna atencion, el extracto de un viaje.

En el tranvía de Alcantarilla, toméis un lugar por el módico precio de 25 céntimos, subiéndolos al segundo piso del carruaje. Durante tres cuartos de hora, os embriaga el aroma de la incomparable vega murciana y admiráis la corpulencia de los arboles que dan plácida sombra á la carretera.

En Alcantarilla pasáis al tren de Lorca, que en una hora os traslada á la pintoresca villa de Alhama.

Suponiendo que el viaje lo haceis por la mañana, al llegar á Alhama, encontráis una fonda bien servida, donde podeis comer y organizar la expedicion á la sierra.

Tomáis allí un carruaje, con un buen tiro de caballos y mejor de mulas, que os lleve á la mismísima Huerta de España (760 metros de altura) recorriendo cinco kilómetros de la hermosa carretera de Cieza á Mazzaron, y luego los once que tiene la construida por la Comision repobladora de la ensena del Segura.

El paisaje que vá saltando á vuestra vista es encantador; primero los frondosos naranjales de la huerta de Alhama, con sus pintorescas villas ó casas de recreo; despues profundos barrancos que la via oficial vá sorteando; más tarde aparece la zona repoblada por hábiles ingenieros, donde encontráis pinos de todos tamaños, sobresaliendo sus troncos entre el oloroso romero, el florido tomillo, la arisca chaparra y otras especies de monte bajo. En una de las revueltas del camino se os presenta el rio España, corriendo por las profundidades del barranco, saltando por entre rocas, precipitándose á veces desde grandes alturas, como pasa en el sitio llamado el Molinico, y dejando oír siempre el simpático rumor que produce el agua que corre y salta.

Cuando alcanzáis alguno de los puntos

mas elevados, contempla vuestra extasiada vista la inmensa llanura, cubierta de verdura, la gigantesca torre de la Catedral y el azul del Mediterráneo.

Pronto vais tomándoos afición al paisaje, y vuestros ojos descubren los largos y numerosos diques de piedra, que la inteligencia de los ingenieros ha colocado, cortando los barrancos y los montes donde aun existe poca vegetación, para retener en ellos la tierra vegetal ó impedir que las aguas se precipiten con fuerza destructora, engrosando los rios y las ramblas. Siguiendo en vuestro carruaje admiráis el gran dique de la Mezquita, que corta el rio España y al propio tiempo sirve de puente á la carretera.

Se encuentra esa hermosa obra, que honra á los distinguidos ingenieros de la Comision repobladora, á 671 metros de altitud, es curvilíneo, con largo de 28 metros, cinco de grueso en el coronamiento y siete en la base, y una altura en el centro de 7 metros. Su obra es de mampostería careada, pero completamente en seco, estando las piedras saetas, y tan perfectamente ajustadas que sorprende á cuantos le examina.

Aun queda más sorprendido el viajero cuando se entra por los notables «Apuntes, relativos á la Repoblacion forestal de la Sierra de España» publicados por el ilustrado ingeniero D. Ricardo Codorniu, que una obra como la reseñada, que puede calificarse de monumental, ha costado unas pocas pesetas más de dos mil.

Despues de admirar el dique de la Mezquita, seguís vuestro viaje y entráis en lo más pintoresco de la Repoblacion, en lo que se llama Huerta de España.

Allí os encontráis rodeados de montañas, cubiertas de pinos, que en grandes trozos constituyen ya una verdadera selva; afluyendo diferentes caminos forestales, cuidados con tanto esmero, como pueden estarlo los paseos del Retiro; y oyendo por todas partes el murmullo de las aguas que, atropelladamente, descendiendo de las alturas buscando el rio España que ha de conducir á fertilizar la vega de Alhama.

Descendéis del carruaje ante el rastrollo de la casa forestal y desde allí veis el sencillo observatorio establecido por los Ingenieros, las alamedas de olmos, y los simétricos é innumerables bancales en donde tienen establecidos los viveros de pinos, que cuidan manos expertas, dándoles riego frecuente y librando á las pequeñas plantas de la rapacidad de los pájaros y otros animales, lo mismo que la madre cariñosa vela por el desarrollo del niño.

Y encima de vuestra cabeza, se alza imponente el morrón de España, generalmente cubierto de nieblas, en meses pasados blanqueado por la nieve, con sus marcos cortados á pico y las manchas de la pobre vegetación que permiten tan elevados sitios.

Vuestros pulmones respiran aires purísimos y sentís una temperatura bastante mas baja de la notada en Murcia, que os refresca la cara y abre prodigiosamente el apetito.

Como habeis tenido la precaucion de pedir permiso á los Ingenieros de la repoblacion, pernoctáis en la casa forestal, para realizar mas cómodamente vuestro plan de llegar al pico mas alto de la sierra.

Y os dejáis ante una suculenta cena, haciendo multitud de preguntas al inteligente peon mayor, sobre las excelencias de aquellos sitios, los trabajos forestales, las temperaturas y demas que se os ocurre seguramente como ampliacion al cuadro que habeis contemplado.

A la mañana siguiente, cuando lancen al aire sus armoniosos trinos los muchos ruiseñores que pueblan las inmediaciones de la casa, vendré á despertaros y á guiaros en vuestra excursion al morrón.

Que durmáis bien.

Oxígeno

PARA VOSOTRAS

Si el collar de terciopelo negro, de que me he ocupado, ha de ser un collar de última moda, strass (si pueden ser verdaderos brillantes, mejor) colocados de trecho en trecho, y á modo de pasadores.

Esto servirá de pretexto para lucir bonitas y nuevas joyas en ese estilo, ya ostentando piedras, ya de oro únicamente y siempre *genre art nouveau*; porque tambien recomendaré á ustedes, en vez de las piedras preciosas y del precioso metal, el esmalte figurando grupos de lindas florecillas.

En cuanto á los «sacos de mano», confieso, por lo mismo que tanto ridiculé en un tiempo el uso del «ridículo», confieso, sí, que ya lo llevan casi todas las elegantes.

Una de éstas, parisienne por más señas, decíame ayer, á propósito de semejante moda, que ellas se han resistido mucho á adoptarla, considerándola usanza más á propósito para las extranjeras; porque las parisienas han sido enemigas de esos aditamentos, no queriendo *s'embarasser les mains d'accessoirs*.

Pero ya que estamos pasando tantas contrariedades con la falta de bolsillo en las faldas, por lo ceñidas que son, y que tantos objetos de valor, ó necesarios, como, por ejemplo, bolsitas, carteritas, pañuelos y llaves se han extraviado por esto, precisamente por

la ausencia del bolsillo, no he habido más remedio que resignarse y adaptar, lo mismo de día que de noche, *le sac á main*.

Sin embargo, las felices mortales que tienen carruaje donde colocar á más de su persona todo lo que les estorbe, se resisten todavía.

La parisienne dijo más aún; díjome que el sac á main debe ser de tamaño reducido, puesto que los grandes, á más de estorbar más aún, dan trabajo en vez de comodidad, ya que buscar algo en ellos resulta difícil y no abrevia nada. La montura, de no ser de las antiguas, que son las más apreciadas, debe ser sencilla, que abra mucho y permita ver todo el interior; hace falta además una cadena por la que pase el brazo. Como es consiguiente, la tela del saco tiene que guardar relacion con la época y el estilo de la montura. El saco, ó limosnera, mejor dicho, que pende del cinturón, es cómodo para viajar; suele ser de terciopelo negro con montura de plata.

El saco de teatro, destinado á guardar los gemelos y el pañuelo, puede hacerse de moaré, azul celeste cuajado de lentejuelas de oro y rodeado de una estrecha *ruche* de seda tambien azul ó de raso blanco con lentejuelas de oro, cuentas de acero y florecitas bordadas con seda de distintos tonos.

Quiero decir que, por el momento, lo he referido todo; *j'ai vite mon sac*.

Y ya lo saben las lectoras; la moda de los sacos lujosos y cómodos se ha impuesto.—S.

Monederos falsos

En Cartagena ha copado la guardia civil á varios monederos falsos, poniéndolos en la cárcel á disposición del Juzgado.

Por orden de este se han verificado registros en varios domicilios, encontrando en el de Ignacio Sanchez Cánovas, casa número 24 de la calle de la Palma, los artefactos y útiles de fundición de moneda, barras de metal blanco y algunas monedas falsas de cinco pesetas.

Dicho individuo y los útiles de referencia han quedado á disposición de la autoridad judicial de aquella ciudad.

Notas del dia

Por las noticias que dá continuamente la prensa, veo que de norte á sur en Europa y en América, á pesar de los pesares, siguen de moda las huelgas.

Ahora se habla de una que conmovió á Inglaterra, por la importancia que entraña y las graves consecuencias que consigo ha de traer si á verificarse llega.

Un gran número de obreros de las canchales carboneras á la huelga apelarán y si es preciso á la fuerza, á causa del nuevo impuesto que el precio al carbon eleva y que á ellos les impide que ganar lo que antes podían.

Una huelga de tal índole no hay duda de que es muy fea y á evitar que se realice debe tenderse en conciencia; pues por los muchos obreros que han de tomar parte en ella y además por el asunto que origina la protesta, en esta huelga se veucina con visos de ser muy negra.

En Palma de Mallorca, mano aleva ha puesto en el palacio episcopal una bomba explosiva, que, por suerte, no ha hecho al estallar todos los daños que pensó sin duda el torpe criminal.

El autor de la hazafia no se sabe, mas de fijo será alguno de esos que furiosos gritan ¡viva la libertad!

Por la cuestion de jornales, los obreros hortelanos de Sevilla, un gran motin promovieron, y obcecados por el furor, su coraje en las fincas descargaron, destruyendo como locos arboledas y sembrados.

Nadie mejor que ellos saben los afanes y trabajos que cuesta el que dé la tierra sus frutos tan codiciados; de modo que si ellos mismos su labor tiran abajo, ¡qué mucho más que á las fincas á sí propios se hacen daño!

Don Gil

